Palma de Mallorca

OFICINAS SANTO CRISTO, NÚM. 20

Le correspondencia administrativa al Administrativa al

ANUNCIOS Y RECLAMOS Precies convencionales

# que en ella tomaron parte. Despertó mucho

resante, obtuvo el primer premio el joven No está solal... por Raquel.-La Iglesia, las letras y las artes. — Al Sagrado Corazón de Fesus, por Coll y Vehi. - Los dos hermanos, por C. de T. - Cosas de niños, por L. F. P.

### La ramparation of return a las siete de la lar-DE BARCELONA

gerra inglés la cual iba sobre una hicicleta

# La canda continuo en el Velódiomo y siguio cocando laberonor de sa se algunas

De verdadero acontecimiento puede calificarse la sesión literario-músical celebrada por las Asociaciones católicas de Barcelona

en honor del Emmo. Sr. Cardenal Casañas. El grandioso salón del Patronato del Obrero, que estaba vistosa y espléndidamente adornado con colgaduras, banderas, palmeras, flores y ramaje, veiase á las cuatro de la tarde completamente lleno de distin-

guida concurrencia. A las cuatro y media los acordes de la Marcha Real, anunció la llegada del ilustre Purpurado acompañado del Emmo. é Ilustrísimo Prelado de Barcelona, quienes en medio de una nutrida y prolongada salva de aplausos pasaron á ocupar la presidencia, sentandose á sus lados el gobernador civil Sr. Hinojosa, los a caldes de Barcelona y Gracía, y algunos Cononigos y Concejales."

He ahi el programa del solemne acto literario musical: «Presentación de las Sociedades Católicas á Su Eminencia», por el Dr. D. Delfin Donadiu. - « Coral a boca tancada», de Millet. - «Gran semblansa», poesia, por D. Miguel Junyent.-- La Pastoreta» y «La Filadora», cansons populasr. Vibes.—«Al Eminentissim Cardenal Casañas», poesía de D. J. Manubens, por el Doctor Font y Fargas. - Discurso doctrinal, por el Dr. D. Juan de D. Trias y Giró. - «Cansó popular dels remers de ".- «Recorts», poesía por D. Luis C. Viada y Lluch -«Martxa dels Moliners», de Zollner.—«Lo roser del pastor», poesía por D. Sebastián Trullol Discurso final, por el doctor don Manuel M. Pascual de Bofarull.

El Cardenal Casañas, con frase fan castiza como sencilla y persuasiva, expresó cuanto le complacía la flesta que se le dedi-

Dijo que casi no podía decir nada, porque entre todos los oradores lo habían dicho todo. Alentó á las asociaciones católicas á que defiendan siempre la causa de Dios.

Dijo que la armonía entre el Estado y la Iglesia era el a ma de la sociedad católica, recomendando al mismo tiempo la unión de los católicos en el orden religioso para trabajar sin tregua ni descanso en defensa de los derechos de Dios y de su santa Iglesia, sin que nos descorazonemos por los escasos resultados que quizás obtengamos, estando seguros que lograremos el más importante. la salvación de nuestra alma, si no cejamos en nuestro empeño, pues Dios Nuestro Senor nos exige el trabajo franco y desinteresado y no el éxito del mismo, que El cuidará

de coronar cuando así le plazca. Terminó dando la bendición á la concu-

La parte musica, estuvo á cargo del «Orfeó Catalá» desempeñando á la perfección el programa conflado al mismo, siendo aplaudidas cuantas piezas ejecuto, mereciendo repetirse la «Causó popular dels re-

mers del Volgas. Al abandonar el local Su Emma, la banda del Patronato ejecutó de nuevo la Marcha Real que se confundía con los aplausos y vitores al Cardenal Casañas de la apiñada

multitud que aguardaba la salida del ilustre purpurado. El 12, la iglesia de Santa Marta presento deslumbrador aspecto con motivo de celebrarse la extraordinaria función en agradecimiento a Jesús Sacramentado por el honor

que habia recibido la Congregación de esclavos del Santísimo Sacramento, al ser investido con la sagrada púrpura el individuo de la Congregación Emmo. Sr. Casañas. El altar mayor de dicha iglesia estaba espléndidamente iluminado, haciéndose casi imposible penetrar en el templo. Ocupó la sagrada cátedra el Rvdo. doctor Carreras, que pronunció un elocuente y fervoroso sermón. A consecuencia de la lluvia que cayó poco antes de la hora de la salida de la procesión, se mando retirar el piquete de infantería. Sin embargo, al terminarse tan solemnes cultos se organizó la procesión, de la que formaban parte representantes de las Asociaciones Católicas. El Emmo. Cardenal Casañas llevó bajo palio el Santísimo Sacramente, terminando con la bendición y reser-

va á los acordes de la Marcha Real.

CON CENSURA ECLESIASTICAD OPERATE EL POLES ana visita de higiene à todas las cesas Es sin duda un plutorosco vinje el de l'arce

### naditus diens annicle) ob acualina aém On ob La despedida sala da nos neid

sea noticen cluded de Vici. Lubric de los des obles ados

Al salir el Emmo. Cardenal Casañas del Palacio episcopal la banda de los Talleres Salesianos, que estaba situada en el patio, le saludó con la marcha Real. El numeroso público que llenaba el patio prorrumpió en vivas y aclamaciones.

El Emmo. Sr. Casañas quiso despedirse del cuerpo incorrupto de San Ologario, Obispo que fué de Barcelona, á cuyo objeto se trasladó á la Catedral Basílica.

Los andenes de la estación del Norte estaban intransitables: Alli se encontraban el Capitan general de Cataluña, el Gobernador civil, comisión del Ayuntamiento presidida por el Alcalde, el Contralmirante de la escuadra española presidiendo á los jefes de los demás acorazados, el Abad-visitador de Monserrat, el Comandante de Marina y varios senadores y diputados á Cortes.

Al partir el tren la banda municipal tocó la Marcha Real, sonó una salva de aplausos: el Cardenal, desde la ventani la del coche salón, bendijo al público y oyéronse nutridos vivas al Cardenal Casañas, al hijo insigne de Barcelona y á la Unidad Católica.

### roly of the la En Monserrat

En Montserrat al apercibirse el tren de Cremallera que conducía el Emmo. Cardenal Casañas y á su numeroso acompañamiento, fué saludado por la gente con aplausos y vitores, disparandose varios cohetes. En la pequeña plazoleta que hay junto á la estación del ferrocarril fué levantado un arco de triunfo. Varias ventanas del convento y algunas de las hospederías se hallan adornadas con colgaduras.

Además, en diferentes puntos de la plaza, o mejor dicho, de árbol á árbol de los que forman la linea en el centro de aquélla, se colocarán cadenillas de diferentes colores, en el interior del claustro los balcones aparecerán adornados con las colgaduras propias de los dias festivos: el Santuario estará iluminado con luz eléctrica.

La comitiva se dirigió á la iglesia del Monasterio en cuya puerta esperaba al ilustre purpurado la Rda. Comunidad. El templo estaba bien iluminado, produciendo inexplicable impresión la entrada del Cardenal, á quien acompañaban el Canónigo de Barcelona, doctor Vallet, el de Gerona doctor Puig de la Bellacasa, dos P. P. Jesuitas del Colegio de San Ignacio de Manresa, un concejal del Ayuntamiento de Barcelona, las monjas dominicas y los arquitectos y encargados de las obras del Monasterio é iglesia.

Terminada la inspirada Salve que canto admirablemente la escolanía, el Emmo. doctor Casañas dió a bendición apóstolica y toda aquella distinguida concurrencia pasó despues al Monasterio, en cuyo refetorio se les sirvió una comida que fué presidida por el'ilustre Purpuradostnatuh, sotsongse nabenti

y el «pardo» González

sa compaida en todas parios? Por lo tanto

los verdaderes amantes del Salchichen de Vich Bajo el título de Carne de cañón inserta La Religion de Matanzas una carta dirigida á aquel periódico por el pardo Emilio González, y que tiene detalles curiosos.

Después de hablar de sus desengaños respecto de la soñada independencia de Cuba y del curso de las operaciones durante el mando del general Martinez Campos y á

poco de ir á Cuba el general Weyler, dice: «Ya tuvimos á menudo encuentros siempre desastrosos para nosotros, a pesar del empeño que se tiene en la manigua de ocultar las bajas entre nosotros mismos, y gracias á que la Tofacteria española tira muy alto y las balas pasaban con su estridente silbido por encima de nuestras cabe-

Ahora bien; hay que fijarse que en todos los combates quien pagaba con exageración la contribución de sangre eramos los de color, y esto rodrán confirmarlo os jefes de columna de suerte que nosotros formamos el servicio de avanzadas y vanguardias en marcha, así que siempre recibíamos el acero del Maüser, el plomo y la metralla; y cosa particular, si en la nación moría algún blanco, muy pocos serían, por cierto, era cuando teníamos que tejer á la desbandada, y que por falta de buen caballo era alcanzado

por la Caballería española. Después de llamarme mucho la atención los descalabros de mis hermanos de color, me fijé en otros detalles que no eran de poca importancia para mi. Sucede, como debe suceder en todos los Ejércitos, y en el que yo iba por carecer de orden más, que hay individuos que cometen faltas graves y leves; pero era muy original lo que pasaba: si era de color, inmediamente le formaban consejo de guerra más que sumarísimo y se le «guindaba»; si era blanco, con un simple ar esto 6 requerimiento quedaba todo zanjado.

Al ver el gran número de gente de color que moria en acción y añadiendo los que

ahorcaban los nuestros, reparé que teníamos que luchar con dos enemigos y que el más feroz lo teníamos con nosotros, y con los datos que me facilitó un compañero de otra partida hablando del asunto, diciendome que en su concepto pasaban de algunos miles los ahorcados de color, ejecutados ó mandados ejecutar por nuestros aliados blanquitos criollos alzados, me azorré de tal manera, que sólo esperaba concedieran indulto para someterme á las autoridades, y aproveché el concedido por el general Weyler, por término de veinte días, y con una extratagema pude separarme del bando de las infamias, y presentarme, lo que verifiqué ante un comandante militar que me trató mejor de lo que yo merecía por cierto, y que a pesar de haberlo oído decir, no esperaba tanta nobleza é hida guía.

Los blanquitos de la manigua nos ofrecían ser propietarios, dueños de ingenios, y no recuerdo cuántas más promesas con palabras de miel; más. por otro lado, nos administraban copas de hie!.

Ellos creían seguro el triunfo de la causa, y a nosotros sólo nos querían para su ayuda; y cuanto más satisfechos estaban en obtener su triunfo, más «negros» ahorcaban, creyéndose ellos en ciertos momentos que ya los serviamos de estorbo y éramos su eterna pesadilla en el delirio de su ilusoria independencia de regia de aunimod

Me da vergüenza, y lo confleso, pensar que he luchado contra los españo es, cuando lo poco que somos á ellos se lo debemos, y además nuestra libertad, pues si fuera por la mayoría de los blanquitos criollos, a buen seguro que todavía arrastraríamos las cadenas de la esclavitud, y hay que ver t davin con el despotismo que nos tratan cuando los necesitamos.

## LOS PUNTOS DEL... PAÍS

aged wo nonemall olgans as gal

El Pais, periódico republicano de Madrid ha dedicado un número á decir pestes de la Compañía de Jesús.

caleba que co done de las

No nos estraña esta actitud en el diario republicano.

Si se tratara de las casas de juego, ya hablaría de otro modo.

Pregunteselo á El Imparcial que un día se enfadó con El País y puso los puntos sobre las ies.

Es decir, demostró que los puntes no están renidos con el republicanismo... y El País se dió punto en boca.

Y se enfurece Et Pais porque, al inquirir de determinadas personalidades su opinión relativa á la Compañía de Jesús, le han dado con las puertas en el hocico.

Es decir, le han manifestado que no piensan de la inclita Compañía las asquerosidades estúpidas que so o en las columnas de periódicos republicanos con vistas á la Sociedad Biblica aparecen y que unicamente entre patan's pueden circular.

Nos alegramos de la plan ha hecha por

el periódico republicano.

El País tendrá que contentarse con la opinion de ciertos puntos, entre los que, según El Imparcial, es popularisimo el tal periodico. becadal she sabaterran ortano

# Y LOS ESTADOS UNIDOS

submanagendu de las Beleares. Proyecto de arbitraje.-España é Italia. -Alianza en perspectiva.

Paris 12 (6'55 tarde) En los círculos diplomáticos se comenta un proyecto atribuído al primer ministro inglés y jese del Foreing Office lord Salisbury.

Se dice que este estadista ha dado instrucciones al embajador de la Gran Bretaña en Washington, sir Julian Pauncefota, a fin de que se entienda con el secretario de Estado norteamericano Mr. Olney, acerca de una nota que el Foreing Office se propone dirigir à los gabinetes europeos.

El objeto de esa nota es preparar la reunión de una conferencia diplomática, á fin de examinar los planes de arbitraje internacional que algunos políticos y escritores formulan y que cuentan con muchos partidarios en Inglaterra y en América.

Los que han lanzado la especie, cuya exactitud no garantizo, dicen que los gabinetes de Madrid y Roma se manifiestan dispuestos a apoyar la pretensión de reunir una conferencia internacional, y que esta se reunirá en Londres á fines del corriente año. - A.

Paris 12 (6'50 tarde) El corresponsal de The Standard en Nueva York dice que la acogida hecha en Londres á la compañía de artillería de Boston, anuncia una inteligencia más estrecha entre Inglaterra y los Estados Unidos para el mantenimiento de una honrosa paz. (中国是4月15日4月1日中华中国共

Se anade que antes de verificarse la elección presidencial y de abandonar Mr. Cleve-

land la Casa Blanca, se firmara un tratado entre la Gran Bretaña y los Estados Unidos.

Origin biving .- Command VIII Dia 10.

La correspondencia diplomática cambiada entre ambos gabinetes acerca de tal asunto está muy adelantada y se publicará dentro de una ó de dos semanas á lo sumo.—A.

Opiniones del diario Forum

# LOS AMIGOS DE CUBA Y LOS CUBANOS

Si la isla de Cuba, dice pasara la jurisdicción de los Estados Unidos, nos encontraría. mos encerrados en un dilema cada uno de cuyos términos es tan desastroso como el otro. Efectivamente, ó tendríamos que gobernar la isla como una provincia colonial sujeta al gobierno de la unión ó admitirla en nuestra scderación como un Estado ó grupo de Estados. Ahora bien, nuestro sistema de gobierno no está dispuesto para regir provincias coloniales; estas no tienen cabida en nuestro régimén. Vendrían á ser focos de corrupción que después reaccionarían sobre el cuerpo política de la nación a supplicación do testa el ele

Pero si admitimos la Isla en nuestra Federación como un Estado ó grupo de Estados, pronto trendriamos nosotros mismos necesidad de ayuda externa para gobernarnos. La perspectiva de añadir á nuestro actual Senado unos cuantos senadores cubanos, fueran propios del país, fueran cuneros, nos causa verdadero terror, pues sería una de esas calamida. des públicas cuyos irremediables estragos no es necesario demostrar. nogum naim grantod

### retein del samo itscapulario, con ex-LOS CATÓLICOS BELGAS

perodocors to head told almost a conceptor

seib est A done a ob stonde. Su triunfo

He aquí los resultados definitivos sobre la composición de la nueva Cámara de Diputados de Bélgica, según los despachos recibidos esta manana: Duelo Ca Belle Xelle A ser

Católicos III. Liberales radicales, 12.

Socialistas, 29. Cura leb of the contract of

La mayoría católica, que en la Cámara anterior era de 58 votos, en la actual de 70. Estos resultados ponen claramente de manifiesto el gran movimiento en sentido católico que se ha operado en Bélgica durante estos últimos anos. El A. . Zubrio En eclanen dotte e cos en

# CONGRESO EUCARISTICO DE LUGO

Ch STATE MON (CONTINUACIÓN)

SULLE S SOCIOS TITULARES Sr. D. Jorge Font y Garau, Phro., Capellan de las Religiosas Teresas.

M. I. Sr. D. Luis Barbarin y Vanrell, Dignidad le Chantre de esta Santa Iglesia Catedral.

Sr. D. Nicolás Cortés y Segura, Phro.,

PRIMER CONGRESO ANTIMASÓNICO INTERNACIONAL Socios de la Diócesis de Mallorca

olataroje le .eb (continuación) sem al un

TITULARES DULIVED SAL BLOD

Sr. D. Enrique de España y Truyols, prospietario, asieulgi ani un ampiloaro os dest. Sr. D. Pedro Gual y Gual, propietario.

PROTECTORES HE HTMOU Sr. D. Antonio M.ª Massanet y Verd, Pbro., Catedrático del Seminario. 19 25831

Sr. D. Miguel Mariano Ribas de Pina y Gallard, propietario. 104 .onmelos Sr. D. Gabriel Ribas y Conrado, Phro.

Sr. D. Miguel Miralles y Font, Phro., Cura Párraco de Petra.

Sr. D. J. rge Font y Garau Phro., Capellan de las Religiosas Teresas.

Sr. D. Pablo Arbona y Capella. Sra. D.ª María Teresa Moragues de Gual. Sr. D. Fausto Gual y Moragues.

M. I Sr. D. Luis Barbarín y Vanrell, Dignidad de Chantre de esta S. I. C.

BOLETIN RELIGIOSO

### Madene tos nermanos Osrmelitas ob ledstra CALENDARIO

Sb. 059 Luna llena, el 24. Boile260 antie enn nemas) [Sale el sol, à las 4'44.

Pónese, á las 7'27. MAÑANA MAÑANA ing calles de Aution. Caro. Desor (991)s, Soler,

muy honrados en conseguir su amistad; pero

GARA SAN VICENTE DE PAUL Fué fundador de la congregación de las Misiones, el cual fué tan conocido por sus virtudes en toda la Francia, que los más altos dignatarios de la corona se tenían por THE RELEASE OF THE PARTY OF THE PARTY OF THE PARTY.

el Santo que deseaba con preferencia la de los pobres, fundó para su alivio la asociación de las hijas de la caridad, varios hospitales, asilos de beneficencia, casas para los expósitos y las arrepentidas, y escuelas para la enseñanza de los párvulos. Rico con los frutos de tan multiplicadas obras de caridad, subió glorioso al cielo desde la casa de San Lázaro en Paris, el día 27 de Setiembre del año 1660.

Oficio divino.—Domingo VIII Dia 19. Después de Pentecostés. De las Stas. Mártires Justa y Rufina, Virgenes, com. de la Dominica. Visperas de Sta. Liberata V. y Martir, com. de las Stas. Justa y Rufina.

INTENCIÓN GENERAL PARA ESTE MES ORACIÓN COTIDIANA. 200 00 0 000

La conversión de las castas privilegiadas de la India, particularmente la de los Bruhamanes

Oh Jesús míol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón cobinti colostell colob nois

Os las ofrezco en especial, por la conversión al catolicismo de las colectividades más poderosas é influyentes en toda la har la isla con o una provincia colonial .sibal

Pedir diariamente á San Ignacio y á San Francisco Javier nos alcancen más celo por las almas. wang unor carry obsertigable istes on

# CUARENTA-HORAS on sales selein

después reaccionarian sobre et cuerpo pourr En la Misión continuarán las Cuarenta Horas; exposición á las seis. A las diez misa solemne con sermón por el M. I. Sr. D. José Mirailes, Canónigo. Por la tarde los actos de coro, oración y reservatxo abuya ob bab

# perspectiva de anadir a nuestro actual Senado unos cuantos senadores cubanos, 2011UD

En Santa Eulalia, fiesta solemne en honra de Nuestra Señora del Carmen; á las diez horas y misa mayor con música y sermón que dirà D. Antonio Matheu. Al anochecer el ejercicio del Santo Escapulario, con exposición y música.

pios del país, fueran cuneros, nos causa vel car

En San Miguel, fiesta votiva en obsequio de Nuestra Señora de la Salu!. A las diez horas y misa mayor con sermon.

En las Teresas, flesta que la Venerable Orden Tercera del Carmen consagra a su excelsa Madre: á las siete comunión general. A las diez misa solemne con música y sermón que dirá el P. Francisco Salvá, filipeuse Por la tarde, á las cuatro, se vestirá el escapulario del Cármen á los fieles que deseen ingresar en la Tercera Orden, y se admitirán igualmente profesi ucs. A las siete septenario y la reserva. coballisco cot

En el Temple se inaugurará la Asociación de la Sagrada Familia, á las siete misa de comunión para los asceiados. A las cinco y media de la tarde, antes del ejercicio del día 19 y precediendo una breve plática, se vestira el escapulario de la nueva Asociación á varias personas que tienen solicitado

su ingresc. En el oratorio del Carmen, arrabal de Santa Catalina, fiesta dedicada á la Reina del Carmelo; á las siete comunión general con platica por D. Gabriel Palmer, á las diez misa solemne á toda orquesta, con sermén por el Rydo, P. Blanquer, S. J. Por la tarde procesión.

En Montesión, á las siete y media comunión general para los Seglares Católicos.

En San Francisco, á as siete comunión general para los Terciarios. Por la tarde. se hará el ejercicio de costumbre con plá-

En la Merced, por la tarde, el ejercicio

de la Esclavitud Mariana.

El ejercicio del día 19, en honor de San José, se practicará en las iglesias y horas de costumbre. Jane y Jane onbest de 28.

CORTE DE MARÍA, -- En San Nico ás a la . Virgen de Lluch. Z.M. Moinoud .Q. 38

Lunes.—En la Misión concluiren las Cuarenta Horas: exposición á las seis. A las diez misa solemne. Por la tarde, los actos de coro, oración, estación, Te-Deum y la reserva. I will a realism of all seconds of all

En San Miguel empezarán las Cuarenta Horas en sufragio de una difunta: exposición á las diez. Por la tarde los actos de coro. Al anochecer, meditación, estación y la reservalu soupetow sected LineM

Corte de María.—En el Hospital á la Virgen de Belen.

## DE LA CAPITAL

Mañana los hermanos Carmelitas descalzos, establecidos en el arrabal de Santa Catelina, pasearán la imagen de Nuestra Señora del Carmen que se venera en su oratorio.

Saldrá á las seis de la tarde y recorrerá las calles de Antich, Caro, Despuig, Fábrica, Pou, Pursiana, Soler, Calle 30, Cotoner, de Dameto, Plaza del Progreso, celle de Mir, de San Magin, Ronda de Poniente, calle del Rayo, Plaza de la Navegación, calle de Pou. Porsiana, Ronda de Poniente, calle de

Ha cumplimentedo al Gobernador Civil una comisión del Ilmo. Cabildo Catedral y otra comisión del Instituto provincial.

HAILE()H-()() Algunos colegas dicen que el Alcalde ha ordenado que se practique una visita de higiene á todos las casas de Palma.

Sigue la prensa reclamando medidas que eviten la propagación de la viruela lose nos somanos el xerol sem

Y siguen les autoridades sin tomarlas y sin preocuparse de las denuncias que diariamente so hacen.

Hoy debe verse en la Comandancia de Carabineros, un consejo de guerra para ver la causa que se sigue contra el individuo del cuerpo Vicente Nadal.

gopaile sortgour had appreis sole busin

o Formará el tribunal, el Teniente Coronel de Carabineros Sr. Capilla y seis capitanes.

La acusación corre á cargo del Capitan de Infanteria Sr. Moragues defendiendo al acusado el Capitán de la regerva Sr. Muntaner.

Se acusa al carabinero Nadal, de hurto y de abandono del servicio.

Elles dicime segues el triunfo de la causa.

El correo que llegó ayer de Valencia é Ibiza fué portador de buen número de cabezas de ganado y de cestos conteniendo verduras. gomeivios goli.

Continua el rigor de la temperatora de los pasados días.

sincepli de eb feirilet de ac allibaced aprada

Sin embargo ayer tarde reinó algona brisa que ha continuado por la noche refrescendo algún tanto la atmosfera. Hoiro sotiupando sei ab amovantai seguro que todavia arrastrariamos iss cade

Hoy quedará terminada la colocación de la verja de hierro entre las calles de Santo Domingo y Pizá.

Un niño que se encontraba ayer por la mañana jugando en una de las escaleras del desembarcadero de Porto-Pi, tuvo la desgracia de caerse al agua, no pereciendo ahogado por la pronta intervención de otro muchacho que le anxilió sacándole sano y salvo.

Parece que el Ayuntamiento de Valencia ha acordado dar el nombre de Quadrado á una de las calles de dicha capital. dagor le ace a biner najea

Pais so dio mento cui boca.

A la cantidad de 454 pesetas 59 céntimos ascendieron los gastos cans dos durante la semana anterior al 1.º del mes actual en las obras que el Ayuntamiento hace por administración. des estas auto so<u>lo en</u>es columnas de

Se ha convocado á los individuos de la Junta del Censo para la reunion que se celebrará el próximo lunes. el pariódico republicacio.

Ayer fueron quemadas en el foso de la muralla junto a la puerta de Jesús cuatro carretadas de tabaco de contrabando.

Ha sido ascendido á comandante el capitán de carabineros D. Eduardo Sanllorente Rubinat, secretario de la subinspección de las Baleares.

Ha sido declarado apto para el escenso el coronel de la Guardia civil D. Bartolomé Juliá Juliá.

proyecto atributdo al primer ministro inglés y

Ayer al anochecer un marino de la dotación de uno de los buques de la escuadra inglesa que se hallaba en un bote surto en aguas detrás de la Pescadería, sacó á tierra á un muchacho que tenía enredadas las piernas entre rocas y le era completamente imposible sacarlas, de modo que el niño lo hubiera pasado mal á no haber acudidoselsinglés á auxiliarle log somugia emp que enentan con uniches partidarios en Ingla-

La música del Regimiento Regional, número 1, tocará mañana por la noche en el paseo del Borne las piezas signientes: nimus beb notenstere al nevoque

1.ª Paso doble A los Toros, Ribes. 2. Anverteur Le Cheval de Pronce, Auher.

3.ª La Corte de Granada, Entrada al Tornes, Chapitallita ab aincomos si 4.ª Id. Meditación, Serenata, y Fi-

nat, de id. " sala cobin l'echai l'ech

Copiamos de la Revue Universelles LA FABRICACIÓN DEL SALCHICHON DE VICH

Nuestra visita à la casa Francisco Robert, Vich y Barcelona

Sub. de los Sres. Torra, San y Compañía.

Es sin duda un pintoresco viaje el· de Barcelona à Vich pasando por el pié del Montseny. ¿Y esa antigua ciudad de Vich, uno de los obispados más antiguos de Cataluña, cuan curiosa es también con su plaza Mayor rodeada de pórticos en donde se colecan los vend dores y el mercado cotidiano, y con su muy antigua Catedral ador nada de colosales estatuas de piedra, su claustro de estilo gótico y sus edificios religiosos? Respecto al punto de vista geográfico, Vich dominado por todas partes de altas montañas, presenta un aspecto muy singular. Y es sin duda à esta disposición toda especial y al aire vivo de las montañas que penetra en el valle del Ter, que esta pequeña ciudad debe la fama de un producto que no se fabrica absolutamente más que alli, preci samente à causa de esa disposición topográfica: queremos hablar del salchichon de Vich, muy conocido en el mundo entero.

Seria un profundo error el creer, por ejemplo, que un plantel de viña de Burdeos pudiese producir vino de aquel pais en todos los terrenos. Cuantas tentativas se han hecho à este objeto. tanto para el coñac como para el champagnel Y sin salir de España, en donde estamos actualmente: ¿No se nos ha dicho en Sanlúcar de Barrameda que era imposible beber Manzanilla autentica tan pronto como se sale de aquel rincon de Andalucía? O más bien nosotros creemos: el producto queda siempre el mismo, pero ha perdido todo su sabor y gusto o nos tro Harring Ma

Pues bien, en lo que concierne al salchichon de Vich, es necesario que se sepa que no puede fabricarse en condiciones normales mas que en dicha población, y no en otra parte. De lo cual se saca la consecuencia que los medios de fabricación, que en rigor pueden aplicarse en todas partes, no son suficientes, y que el aire de Vich es indispensable para la madurez del salchichón. La única gran fábrica de salchichón situada en Vich, según todos los adelantos moderno, es la de D. Francisco Robert, sucesor de Torra, San y C., y cuyo despacho en Barcelona está situado calle de Aragón, 329, al lado del Paseo de Gracia.

La fabrica de D. Francisco Robert, que consta de cinco pisos, está situada en frente la estación, á la derecha llegando á Vich. No trabaj i más que 4 meses de invierno, Noviembre, Diciembre, Enero y Febrero, produciendo en este corto espacio de tiempo la respetable cantidad de 150.000 kilos de salchichon, o sean casi el cuarto de la producción total de toda la comarca. Todos los tocinos que se matan están criados en el mismo pais, y se nos dice que D. Francisco Robert abserbe toda la prolucción por lo que a el le toca, pues no emplea absolutamente mas que las par tes magras del animal, la espalda onl mory las piernas. En cuanto à los intestinos sirven para hacer las envolturas, y como los de los animales que matan en el pais no podrian jamas ser sufi cientes, los hacen venir taambien del extranjero, de Francia y América principalmente 10182110

El salchichen de Vich de D. Francisco Roberta proveedor de la Real Casa se fabrica pues en Vich y no en ninguna otra parte. La marca distintiva es una «torre con un santo» dentro de un medalión. Para la exportación se le envuelve también con un papel de plata; en Buen s Aire-, en 1890, esta marca fué premisda con una me dalla de oro, en ocasión de a quella Exposición. Habia ya obtenido untes una medal a de plata en Matanzas (1881) y una de perfección en Villa-

nueva y Geltru (1882) net unta col y espinimon Las carnes, debidamente examinadas por un veterinario oficial y conforme al método de verificación microscópica pasan en primer lugar à las maguinas de trinchar, después se amasan y forman por último una masa espesa. Es bajo esta forma que las recibe la máquina de embutir. Después el salchichon, suspendido por medio de un bramante, pasa à los secaderos situados en les pises superiores de la fabrica. Es alli que quedan espuestos durante dos ó tres meses espuestos al aire vivo de las montañas, de las cuales Vich está rodeado por todos los costados, y he aqui el por qué es imposible, aun sirviéndose de las mismas carnes, de transportar esta fabricación a otro punto.

¿Hay necesidad de anadir que la cara Francisco Robert es ante todo u a casa de confianza, que es unica en su clase en Vich, y que su reputación es conocida en todas partes? Por lo tanto los verdaderos amantes del Salchichon de Vich se deben dirigir al despacho de Barcelona, cuya dirección hemos dado más arriba, en donde estarán seguros de encontrar siempre el salchichon autentico de Vich y fabricado en el país mismo.

El deposito de dicho Salchichen lo tiene don Benito Pomar en el Colmado la Providencia

# EN EL VELODROMO

Con extraordinaria concurrencia como nunca se celebraron ayer tarde las carreras de velocípedos con que el Club-ciclista obsequió á la oficialidad de la escuadra.

Ocuparon la presidencia las Sritas. de León, Bosch, Asunción, Rossello Feliu y Marcó.

En el palco de honor estaba el Almirante Seymour y numerosa representación de la oficialidad inglesa. Les acompañaban el Presidente de la Diputación Sr. Rosselló, el Comandante de Marina Sr. Carlier y el Vice-Consul inglés, Sr, Bosch.

(hadda "S) HX ONA La banda orquesta del Ramillies toco escogidas piezas con mucho ajuste siendo aplaudidas por el público.

Corrieron unos veinte y ocho aficionados. de ellos veinte ingleses, sobresaliendo un jovencito de nacionalidad inhlesa llamado Gtonne que sué el héroe del interesante match. Fue objeto de entusiastas aplausos y de los hurras

de sus compatriotas La 2.ª carrera sué dividida en dos partes por el gran número de carreristas ingleses que en ella tomaron parte. Despertó mucho interés en el público. Los premios correspondieron á los Sres, Gtonne, Camyren y Edwar.

En la tercera carrera, regional, fueron premiados los Sres Font, Pujol y Vives. En la internacional, que sué la l'más interesante, obtuvo el primer premio el joven

Gtonne, 33 ... Journall, rug ... tales biss of En el handicap salieron vencedores Pujol Font y Gtonne.

Durante el intermedio, varios marinos ingleses pasearon una alegoria de un buque de guerra inglés la cual iba sobre una bicicleta.

El Almirante se retiró á las siete de la tarde, terminando el espectáculo a las siete y media.

La banda continuó en el Velódromo y siguió tocando ante los carreristas y algunas personas, algunas piezas que fueron muy aplaudidas, entre ellas las marchas reales de Inglaterra y España.

### LA ESCUADRA

El Almirante ha entregado mil pesetas para que sean repartidas entre los pobres de la ciudado del leb noles canibnary 19

Anoche no tocó en el Borne como se había anunciado, la banda de música de la escuadra por haber terminado muy tarde las carreras ciclistas. e. . BIOGOTIOCCOO EDIES

Ayer desde el medio día fueron muy visitados algunos buques de guerra.

Hoy saldrá para Gibraltar directamente, la poderosa escuadra que manda el Sr. Sey. mour. Desde Gibraltar á fines del mes para la costa de Cataluña practicando ejercicios al norte de estas islas. meno ) sonupla y siperi)

Madrid 17 á las 7 45 t. Senado.-El general Calleja explana una inter, elación para sincerarse de los ataques que le dirigió el Sr. Romero Robledo, calificándolos de calumniosos. El general Azcárraga reconoce que el Sr. Calleja se condujo como buen militar. Léese el dictamen de la comisión sobre los ferro-carriles, calcado en el proyecto presentado por el Gobierono.

Madrid 17 a las 9'45 n. Congreso.-Los diputados liberales pidieron cinco votaci nes durante la discusión del presupuesto de Estado y anunciaron que pedirán votaciones en todo aquello que signifique aumento de gastos.

.mlf al'a 8F birbaModia, decir nada, por-Oficial.—En la Magdalena (Malanzas) han sido batidos 2.000 insurrectos. El escuadron de Alcántara arrollilos, matabdo 22, incluso el Doctor Izquierdo, el cual, con dos insurrectos más, fueron muertos en lucha personal por el sargento Clemente Rangel. Nosotros tuvimos dos muertos y siete heridos El batallon de España batió durante seis horas en Lomas de Río Blanco a numerosos insurrectos, dispersándolos y matándoles 32. Nosotros tuvimos un muerto, once heridos y once contusos. En etros encuentros murieron 17 hebeldes. Header up notsevies st

Madrid 18 allas 2'30 mi de Zaragoza. - Iguerase quienes aconsejaron á las madres de los mozos a hacer una manifestación contra el envio de soldados a Cuba. Gestionase para averiguarlo. La exposición que presentaron á las autoridades estaba muy bien escrita. La prensa local se abstiene de dar noticias.

Madrid 17 Julio, 4 tarde. 128 perceta) interior. 4 r 2 exterior. . .... 4 p8 amortizable. 86'70 Cubas (86) Cubas (90) . Banco de España, il del do esta Francos.

# 

tido con la sagrada purpura el individuo de DE que por falla de buen cabailo era alcanando

# la Congregación Engleto Italias El por la Caballoría española. altar mayor de dicallor el calle el ca

los desealabros do mis hormanos de color, Acaba de recibirse, con grandes rebajas de precios, un gran y variado ca importancia pura mi. bucens obitruscatedra of Recio. doctor Carroras, que probe suceder on todes for Ejercitos, y en el A countries decreased a forverse serious. A

# edp sam CHINES one rod adl or dup years agrang chines year

# leves; pero era da VICHYS que pusaba; si era de el RYHOTVELLE le formabas.

# adisonaria de PIQUÉS de procesión, segments and our CRETONAS in the cultos se organizó la procesión, de la que

ESPECIALIDAD EN TELAS BLANCAS Marillo y de Antich.

5.2 Tango del Gorro Frigio, Nieto.

La casa que vende a precios más baratos.

# HOJA LITERARIA

Sábado 18 de Julio de 1896

# NO ESTA SOLA!...

Llorabal Como pasan

Las nubes por el cielo,

Pasaban por su frente las sombras del dolor;

Llorabal... Pobre niñal Qué amargo desconsuelol

Por qué tantas miserias

Existen en el suelo?...

Por qué tales angustias permitirá el Señor?...

Llorabal Y solitaria
Sin placidos amores
Mirando sus venturas que rápidas se van,
Sin bellas ilusiones, sufriendo mil temores,

De nadie conocida, Sucumbe à los rigores De la contraria suerte, del incesante afant...

Tormentos á millares

Le ofrece la memoria,

Trayéndole recuerdos de su perdido amor;

Trayéndole fantasmas de seductora gloria,

De bienes engañosos,

De dicha y de victoria Que sepultó entre sombras la noche del dolor.

Su corazón de fuego
Con rapidez se hiela...
De penas saturada no acierta á sonreir:
Buscando un alma hermana llorosa se desvela,
Y al contemplarse sola
Con nada se consuela,

De negros nubarrones

Su cielo se ha cubierto...

Herida ya de muerte, qué alivio ha de encontrar?

Deiadla! Es la palmera nacida en el desierto.

Pidiendo à Dios sin trégue la dicha de moriri...

Dejadla! Es la palmera nacida en el desierto, La combatida nave Que nunca llega á puerto,

La huérfana infelice, sin patria y sin hogar!

Dejadla! Nada pide,

Ni quiere, ni ambiciona,

Sino seguir constante de su esperanza en pos;

Castiga Dios al malo y al bueno galardona,

Los ángeles del cielo

Ya tejen su corona...

Dejadla! No está sola!... Con / lla está su Dios!... RAQUEL.

# LA IGLESIA, LAS LETRAS Y LAS ARTES

I de las letras pasamos al órden pictórico y escultórico y contemplamos esos grandes monumentos que son el embeleso de los sencillos y la admiración de los inteligentes en el arte, veremos aun más de cerca la mano bienhechora de la Iglesia, fomentando esas obras y siendo el Mecenas obligado de cuantos sintieron el genio de la inspiración.

El cincel de los griegos y el buril de los romanos nos legaron divinadades de pasmosa corrección, mujeres de singular belleza, frisos, columnas y chapiteles de acabado corte. Fidias Feuxis y Praxiteles, como todos los griegos y más tarde los romanos, vivían enamorados del plasticismo en las formas, del corte irreprochable y correcto en las líneas y ornato de sus monumentos. De aquí que sus Venus y Gracias, sus Phartenones y Capitolios no dejanen el ánimo otra sensación que la producida por lo real y efectivo al ser vaciado en los troqueles del artificio. Los ideales puros y elevados que inspira el arte remozado por la savia de la Cruz eran desconocidos por los que solo sabian sincelar mujeres desnudas, grupos y montones de juguetonas Gracias y escenas asaz indecorosa en sus famosas bacanales. La parte tendenciosa y docente que debe acompañar á toda obra de arte, ó era desconocida por los artistas paganos, ó era las más de las veces poderoso aliciente que despertaba y avivaba las adormecidas pasiones en el corazon del hombre. La Iglesia vino a remediar tamaños males, señalando nuevos derroteros á la inspiración y al genio. Hizo columbrar al artista horizontes más vastos y despejados y señaló al hombre destino más noble y elevado que la Laguna Estígia, que los premios y castigos fijados á la humanidad por la falsa providencia de las deidades gentílicas. Conoció y amó el alma á su verdadero Dios criador y redentor, se enamoró de las proezas de los héroes cristianos, abrazó la sublime doctrina del Crucificado y encomendó el arte que reflejara las puras impresiones que constituían su vida psiquica.

De allí datan las pinturas emblematicas que cubren las paredes de las Catacumbas debidas al pincel de ignorados autores, muchos de cuyos nombres han sido ya descubiertos por la moderna arqueologia. En la Iglesia tienen su origen, fundamento y desarrollo las macizas moles de nuestros templos bizantinos, toscas, si se quiere como obras de pueblos rudos, pero muy adecuados para patentizar las creencias cristianas y sustraer al arte del magisterio griego que simbolizaba el predominio de la carne y de la materia.

Viene luego la arquitectura gótica, la arquitectura puramente cristiana, el ensueño y desideratum del alma enamorada de Dios; y

aquella pesadez en la masa, aquella casi avaricia en la ornamentación que caracterizaba el orden bizantino desaparece y dá lugar á las líneas atrevidas del orden gótico que reflejan la pujanza de las creencias en el apogeo de su virilidad, á las sencillas y esbeltas ojivas que parecen suspiros de un corazón amante, al cruzamiento de elegantes arcos que sintetizan los afectos salidados del alma buscando á Dios à través del espacio inconmensurable. Sin la iglesia no vendría el extranjero á esplayar su alma en la contemplación de las catedrales de Búrgos, Toledo y de todos nuestros monumentos religiosos. Sin la Iglesia no sería tan célebre Milan por su Madona, en los fastos del arte. Con la Iglesia hasta los pueblos más obscuros é ignorados atesoran verdaderas joyas artísticas, y testigos irrecusables de cuanto ha hecho por el explendor y encumbramiento del arte esta madre fecunda y bienhechora de la humanidad.

La Iglesia dió motivo á las más bellas y atrevidas concepciones del ingenio humano. Ella fundó museos y academias, donde esgrimieran sus armas y cultivaran sus aptitudes los que más tarde debian ser coronados de laurel en el palenque de las artes: ella cedió gustosa y alentó y animó á sus más preclaros hijos para que con sus prodigiosas creaciones arrancaran al pincel y al buril los secretos y á la vez testimoniaran sus constantes desvelos por el progreso y desarrollo de todas las bellas artes; ella abrió de par en par sus arcas y sembró con mano pródiga sus tesoros, ya para alentar y sacar de la obscuridad al genio ya para perpeturar en mármoles y lienzos, los afectos de su corazón, ya para dejar á las futuras generaciones perennes recuerdos de su vitalidad, testimonios irrecusables de su historia, libro siempre abierto á la gratitud de sus legítimos entusiasmos, páginas gloriosas de los hombres: Ella inspiró à Rafael y Murillo sus virgenes, hermosas como los sueños de la inocencia; a Velazquez sus renombrados Cristos; á Miguel Angel sus frescos y soberbios monumentos; á Frá Angélico sus plácidas visiones; á Ruben y al Ticiano sus bellos cuadros de asuntos y motivos religiosos: ella ha sembrado de gloria el camino que recorrieron sus artistas y ha coronado de mirtos y laureles las cumbres ansiadas á los que subieron cuantos han seguido sus enseñanzas y recibido sus gratuitos favores.

# AL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

Dulce Corazón mio
Amor de mis amores,
Las tan olientes flores
Delicia del pensil,
Del seno de la tierra
Solo por ti brotaron,
Por ti se engalanaron
Con sus colores mil.

Grana por ti la espiga
Que las campiñas dora,
Muestra por ti la aurora
El suave rosider.
Y vése al descubrirse
La majestuosa frente
Del sol resplandeciente
Todo el espacio arder.

Por ti el rico tesoro
Da las fuentes al rio,
Por ti viene el rocio
La yerba à refrescar:
Por ti sonando apenas
Blandas las lluvias caen
Que en la nube nos traen
Las brisas de la mar.

De la abeja el suzurro,
De la avecilla el trino,
Del arrogante pino
El solemne rumor,
Arroyos y torrentes
Cataratas y mares
Llévante cantares
De gratitud y amor.

El hombre, solo el hombre
Rebe'de, ciego ingrato,
Con orgullo insensato
Es à tu amor infiel;
El solo; jay tristel él solo
De la carne vil presa
Lleva en su frente impresa
La zaña de Luzbel.
Coll y Vehi.

# LOS DOS HERMANOS

hacia el medio, habiendo llegado á un soto ameno, sentáronse á la sombra de un árbol para descansar y almorzar.

Cuando se levantaron para proseguir su marcha, vieron que la piedra en que se habían sentado tenía una inscripción, y deletreándola muy despacio, porque estaba casi borrada, leveron lo siguiente:

'¡Oh caminantel Sigue la senda que indica la dirección de esta piedra, hacia Oriente; encontrarás un río; vadéale y hallarás una osa con dos cachorros; apodérate de éstos, y llévalos hacia la montaña vecina, sin mirar atrás; allí verás un palacio, y en ese palacio te esperará la felicidad.

El menor de los hermanos dijo al mayor:

—Vamos juntos, y así podremos ayudar.

nos al pasar el río y al coger los cachorros.

Pero el hermano mayor respondió: -Yo no iré, y te consejo que no vayas. En primer lugar, ¿quién nos garantiza que esta inscripción dice verdad? ¿No puede ser el lazo de un malvado para despojar impunemente à los caminantes? Además, admitiendo que diga verdad, ¿estará muy lejos este río, cuya dirección nos aparta de nuestro natural camino? ¿Podremos vadearlo? ¿No será profundo y ancho, y acaso pereceremos en sus aguas? Por otro parte, suponiendo que logremos vadearle y en la orilla opuesta encontramos la feroz alimaña, ino seremos víctimas de esta madre irritada, á la cual habriamos de robar sus cachorros? Más todavia ¿llegaríamos á la montafia que la inscripción indica? ¿Conseguiríamos entrar en el palacio? ¿Qué clase de felicidad hallaríamos en aquella misteriosa casa?

El hermano menor, en oyendo estos prudentes consejos del mayor, impacientóse y

—No soy de tu opinión, hermano; lo escrito en esta piedrá es claro y preciso; no ofrece duda alguna; y si no intentamos hacer lo que dice la inscripción, otro vendrá enseguida, lo hará, y nos quitará una felicidad que hubiéramos podido encontrar nosotros.

Sin trabajo y riesgo, poco se consigue en el mundo. Además, no quiero que se me llame cobarde, medroso ante el peligro de lo desconocido.

El hermano mayor replicó:

—Acuérdate, hermano, de este refrán:—
'Quien mucho abarca, poco aprieta,; y de este otro: 'Más vale pájaro en mano que ciento volando.

—Sí; pero yo he oído encomiar esta máxima: Bajo la piedra inmóvil, el agua no corre,; y también esta otra: Quien no se aventura, no pasa la mar,. Y así díciendo, el hermano menor se apartó del mayor, y dirigióse por el sendero que marcaba la inscripción de la piedra.

Y andando, andando, llegó al río, y pudo vadearle; en la orilla opuesta encontró la osa, y como la feroz alimaña estaba durmiendo, pudo robarla sus dos cachorros y huir con ellos hacia la montaña; en la cumbre de ésta se alzaba magnífico palacio, ante el cual recibió al viajero un pueblo entusiasmado, que le

proclamó rey de la comarca.

Había encontrado la felicidad?

¡Ah, no! Al día siguiente le movió rudísima guerra un reyezuelo vecino, envidioso de la gloria del rey novel, y le venció, le arrojó del trono y le amenazó de muerte.

Entonces el joven, desventurado por su ambición y su desobediencia, anduvo errante largos años por el mundo, hasta que logró encontrar á su hermano mayor.

Este moraba tranquilamente en la casa que heredó de sus padres y de sus abuelos, y vivía sin opulencia y fausto, pero sin pobreza, con el producto de su honrado trabajo.

Los dos hermanos se refirieron su historia

desde el día de su separación.

—Me arrepiento de mis faltas, hermano—
dijo el menor, después de contar la suya.

—Aqui tienes mi amor y mi hogar—respondió el mayor abrazándole—pero nuncavuelvas á desdeñar los consejos de la prudencia.

C. DE T.

# COSAS DE NIÑOS

-IR SOMOTION SOING BIRELING

tos hombres más le ocupan las diversiones del mundo que la memoria de las gracias del Señor, por invadir la profanación los dominios de la santificación, un monje departía en el huerto de su nonasterio con cierta persona que condujo á aquel lugar la curiosidad, que también es invasora y muy osada.

—Mira los árboles que nos rodean, decía aquel monje á esta persona; más no creas que se plantaron aquí antes que hubiera otros: en el lugar en que veas el más añoso, en ese mismo lugar existió alguno anteriormente, y así no podrá decirte con fijeza cuanto tiempo hace que se formó este huerto y se viene renovando y cultivando ya con más, ya con menos cuidado y diligencia.

—¡Qué antiguo esl
—Si, muy antiguo, prosiguió diciendo el monje después de oir esta breve exclamación y su antigüedad, unida al recuerdo de los árboles que aquí se han ido sucediendo, me sugiere millares de pensamientos. Cada y cuando quiero remediar en el mundo de que me aparté en mi mocedad, vengo al lugar en que nos hallamos y aquí medito, gozando de las delicias del silencio, representándome en los árboles á las personas y á las cosas, á mi entender. Sin los cuidados del que anhela competir, ni subordinándome á la vana elación del ánimo, medito así como cantan las aves en el

ramaje de estos mismos árboles. ¿Quien, al contemplarlos, no atendería al olvido en que cayeron los que antes estaban donde ahora crecen los que vemos? ¿Quién recuerda aun la hermosura de su verde ramaje y sus flores vistosas ó hacen mención de la calidad de sus frutos? |Y los hombres del mundo se desviven por lo que se acaba y después se olvidal Vése aquí, según las estaciones, la muerte y la vida, y así gracias que pasan con la primavera y jigantes que derriba el viento. Dónde están los troncos que parecieron enseñorearse del tiempo, y en cuya corteza, como en un momento eterno, se grabarían fechas y recuerdos? Ya se convirtieron en ceniza se podría reunir al presente.

SPECIAL THE SHEWS CHEKE DECISIONS IN THE SECTION OF THE SECTION OF

Cuando así hubo hablado el monje, hizo una pausa, como si estuviera descoso de sus meditaciones, de cuyo sentimiento no podía hacer que sus palabras fuesen un trasunto per-

fecto, y luego añadio:

-Si causa pesar el ver desaparecer una estación risueña, caer unos árboles que daban sombra apacible y perderse en cierne el fruto de otros, arrebatado por el impetu de las lluvias y de las granizadas ¿cómo podremos satisfacernos con lo que así pasa y perece? Es, pues, necesario mirar más arriba desde aquí mismo, porque el goce, alternado con penas de tantas bellezas y regalos de la naturaleza, aviva el deseo de la posesión de aquellos goces altísimos de donde no llega la turbación ni la mutabilidad. Pero, no es esta la filosofía que se enseña en las escuelas del mundo, y allá, en medio de la amenidad de los verjeles, corónanse los hombres con flores aunque no les agrada verlas marchitarse prontamente, y tanen instrumentos profanos que no dejan percibir el sonido muy más melodioso de las hojas movidas por el viento. El contento inocente y la complacencia purísima que ahí les concede la liberalidad del Señor, jcuántas veces no será así convertida en vanos delirios y en regocijos culpables! Mas, ya que á este punto he conducido mi razonamiento, no me dirás qué piensas del muro que más allá se ve derruído en parte? Obsérvalo bien: estando recientemente construído, la mitad de él, no más se había tejado aun, cuando las lluvias copiosas de los días anteriores, humedeciendo más y más la parte que se hallaba sin este amparo, la derribaron al fin. Ya ves, pues, una parte en el suelo y la otra en pié sin que sufriera ningún detrimento. ¿Qué pensamiento, repito, te sujiere estor

—Dirán los que pasan por la carretera que alla se divisa, que los monjes han perdido pronto lo que habían levantado, para que les durase mucho tiempo, ó bien dirán que fueron muy desidiosos por haber dejado sin reparo el muro de tierra que las aguas pluviales podían derribar, como ha sucedido.

-No repitas así los juicios vulgares del mundo: observa que las cosas por llanas y comunes que parezcan, siempre se presentan á la vista del hombre para que tome en ellas lecciones con que regular mejor su conducta. Mira en el muro la vida de los que marcharon rectamente mientras que sustentaron el yugo de la moral cristiana; mirala en la parte en que las tejas le libraron de todo detrimento, y luego advierte cómo la vida cae de tan digna altura faltándole ese yugo que sustentar, porque es de verdadera salvación. Medita en las dos partes del muro, compara á la una con la otra, y lo que te prevenga tu discurso que lo guarde tu memoria, sin tomar ya más en cuenta lo que podrán decir los caminantes que pasen por alla.

El hombre con quien hablaba este monje, si hasta aquí pudo escuchar sumiso, aunque no con agrado, los razonamientos y admoniciones que le dirigía con entera paz, quiso ya decir algo que le adviertó en la misma forma de ellos á fin de manifestar que no le faltaba instrucción ni injenio, porque la soberbia mundana no la había dejado afuera al tiempo de atravesar los umbrales de la portería del monasterio, y así le dijo á su interlocutor:

—Como los niños que no pueden cojer el fruto apetecido del árbol con solo alargar la mano, y les es preciso para conseguirlo arrimar piedras, trozos de maderas y cuantas cosas pueden conducir en sus brazos á fin de suplir lo que falta á su estatura, así padre no has cesado de juntar árboles que existen en el huerto y la ceniza de los que existieron, los muros que se hallan en pié y los terrenos de los que fueron naturalmente derruidos por las lluvias con el propósito de acercarse al cielo para hablar de Dios y de su moral. La ciencia tiene su lenguaje propio y no ha menester del auxilio tan bajo de los árboles y de los muros: para ella reclamo, pues, lo que le pertenece.

Venturoso, dijo al punto el monje con acento suave, venturoso el que con la sencillez del niño pueda llegar á Dios: los caminos reales de la inocencia y de la humildad no los explorará la ciencia que se engrie de sí misma.

Unión, 19, Palant
Unión, 19, Palant
(IMAN)
(

bellables

# SECCION DE ANUNCIOS

# Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que rige desde 20 de Octubre de 1895

### divious SALIDAS Leofisiques no

De Palma para Manacor y La-Puebla, 8'12 manana, 2.15 y Driardel Seomer oup ed neopro De Manacor para Palma 6 y 11'45 mañana y

De La-Puebla para Palma 6'27 y 12'15 mañana y 5'45 tarde.

### LLEGADAS SE SEPTIMENT

A Palma de Manacor 8'30 mañana, 2'34 tarde A Manacor de Palma 10'42 mañana, 4'45 tarde

y 7'49 noche. A La Puebla de Palma 10'15 mañana, 4'18 tarde y 7'19 noche.

Nota relativa á las salida y entradas ae los correos de esta Capital

Lunes, dos tarde, para Barcelona (via Soller). Martes, cinco tarde, para Barcelona (directo). Miércoles, nueve mañana, para Ibiza y Va-encia; y dos tarde, para Mahón (via Alcudia). Jaeves, mingunas roq obstraction porto ob

Viernes, cinco tarde, para Barcelona (directo). Sabados, nueve mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos, dos tarde, para Barcelona (v a de

### The ENTRADAS of programme

Lunes, nueve mañana, de Barcelona (via de Soller); y de Mahon (via de Alcudia). Martes, nueve mañana, de Ibiza y Allcante. Miércoles, nueve mañana, de Barcelona (di-

Jueves, diez mañana, de Barcelona (via de Alcudia) sev sel ob pabinoma al ob receim no

Viernes, dos tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados, nueve mañana, de Barcelona (directo).
Domingos, ninguna. Por communicati ded

### cibic el senido muy más melodioso de Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahon, los sabados, 5 tarde. De Mahon para Palma, los martes, 5 tarde.

ces no sera ast convertida en vanos delirios

unuy desidiosos pla haber dejado sin k

-No repitasT

lecciones con que ke

rectamente ruienta

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

an muni atras;	nontaña vecina. Decio, y en ese p	ral signification of military	
Puebles	P. de parada	Salids	Llegd.
Andraitx. S' Arraco. Capdella. Calvia Esporlas Establiments Establiments Bañalbufar. Puigpuñent Valldemosa Deyá. Soller. Buñola. Lluchmayor. Santañy Campos	Pelaires 98 Pelaires 98 Santacilia Santacilia P. del Olivar S. Miguel, 84 S. Miguel, 84 S. Miguel, 80 S. Miguel, 80 Bauló, 6 Bauló, 6 Bauló, 6	a tarde	7 m. 7 . 8
Sta. Eugenia	P. de S. Antonio P. de S. Antonio Mercadal, 13 Mercadal, 13 Mercadal, 13 Mercadal, 13		8 30 8 30 6 m. 6 1

# hallarfactos en aquella misteriosa casar

ha que la macripción indicar nonseguirlamos

de la Portella vos oli-

to en usta piedra es claro y preciso; an objece

dody alguna; y si ne mientamos hacer lo que Queda abierto al público dicho acreditado establecimiento, en el cual encontrarán los señores bañistas todas las comodidades, aseo y buen servicio de los años anteriores.

En l'reves dias quedarà abierto al público el establecimiento llamado El Reconet para el servicio exclusivo de las mujeres.

También se proporcionan carruajes que por el módico precio de una peseta serán recogidas las familias y devueltas à sus casas un noido

este otra: "Mas vale pajare en maro que cien-

# RONDAYES MALLORQUINES

# BELLE CO BELLE A LIGHT OF THE PROPERTY OF THE LIGHT OF TH

El centro de suscripciones para el tomo II se halla en la Tipografia Carólica Balgar, de San. juan, hermanos, à ellos deben dar aviso las personas que desean suscribirse como también los suscriptores de esta ciudad y forenses, quienes pueden pasar à recoger el primer cuaderno. UN CUADERNO SOLO: 50 CENTIMOS DE PESECA

ADVERTENCIA: Con la publicación de dicho cuaderno se suspende la impresión del Tomo II hasta el próximo Octubre, pues hasta entonces el autor no residir i en Palma.

Por el Ldo. D. Sebastián Vives, Pbro., dignidad de Arcediano de la Santa Igle-

Le chicee la gramoria, Esto interesante libro en el que se describen los históricos y artísticos monumentos de Roma, expéndese à 75 centímos de peseta en la Administración de la Tipografía Católica, Santo Cristo, 20.

canda el el gradosalasia y abana sia Catedral de Menorca.

# Ella fundo muscos y academias, donde eseri-De dicha v de victoria One sepulto entre sombras la nache del delor. north la ven testimoniaran sus constantes desvelos

por el progreso y desarrollo de todas las be-D. JOSÈ IGNACIO VALENTI mano produga sus teroros, ya

cineg la babinoscio a LICENCIADO EN LAS FACULTADES DE SAGRADA TEOLOGIA Y FILOSOFIA Y LETRAS

SOCIO CORRESPONDIENTE DE LA ACADEMIA
BARCELONESA FILOSÓFICO CIENTÍFICA DE SANTO TOMAS DE AQUINO -irlystene sh butitery a Con censura y aprobación eclesiásticas

Un tomo en 4.º de cerca 500 páginas, impreso con elegantes tiposelzevirrianos.—Pecio: CUA TRO PESETAS. Véndese en la libreria de Propaganda Católica, Call 1.



# motivos religiosos: ella ha sembrado de gloria i tura, no pasa la mer. Y así diciendo, el her



CONTROL OF THE BEST PROPERTY.

esting Dies at main wat busses and and

Permed or a millares

# que las telas le li \* aron**e**le lucgo advierte có \* la do altura faciándole \* yue

SE CONFECCIONAN is giona del rey novel, y le vencie, le arrejo

der le el dia de su separacion.

efform denes in ano

- Me arcento de mis faltas, nermano-

ación de los inteliestablecimiento de este periódico con la ma lesias formentand largos años por el mundo, hasra que logró

titud, gusto y economía posibles que berelé de sus jadies , és auxabusins, y vivia sin opedencie; tabate, pere sin pobreza, en una sola tinta y en diferentes colores

### si hagia aqui pudo escuchar suniso, anuque ao es la rezenamicatos y admoniciones ingladon entera para guisto neorigi 1 a twictio on la misma forma de

Los periódicos Las Baleares, El Diario de Paima y EL ANCORA, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes: dromi us a ojib of ten y paratenn The state of the case of the case of the tage a tage-

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular á cun céntimo de peseta» por ralabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen clichés satisfarán á proporción del número de palabras que ocupen.

Los de defuncion ó funeral tamaño ordinario cdos pesetas» y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios «cinco pesetas» se plantaren squé saites que habisen carest en le con el proposito de acete. Os des de la portanta es

El anunciante podrá elegir el periódico o periódicos en que se adesee se publiquen los anuncios. . Ad oquair ofnaus axeid non atribeb arban on

Los anuncios indicados para los periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp, calle de Morey, núm. 6.

# Casa PERELLO Unión, 19, Palma

# GRAN LIQUIDACION

10,000 OBRAS DE MÚSICA á precios casi regalados, en las que figuran elementales, óperas, misas, oratorios, letrillas, romanzas de salón, duos para piano y canto, sinfonías, nocturnos, fantasías y toda clase de bailables.

Museo clásico de los pianistas Edición Jkelmer

De Hayden, Mozart, Beethoven, Mendelsshon, Chopin, etc., etc.

### sh obnPLAINOS!

Se alquilan nuevos y usados desde SEIS PESETAS en adelante

Casa PERELLO Calle de la Unión, 19-Palma.

# Pur II semando apena

Del sol reculanderica del

Todo ol espacio order.

nes, hermosas como los sueños de la mocencia;

De la pheja el sururro, SEGUROS MARITIMOS Y CONTRA INCENDIOS UNION COMERCIAL

LONDRES

Capital military all PESETAS 62.500.000

AGENTES .....

SAN JUAN, 20 PALMA DE MALLORCA Y EN EL Banco de Felanitx FELANITX

# ORNAMENTOS

SAGRADOS Veteda, veteda,

merinos dobles y otros articulos.

MIGUEL MATASIOGE DE naldad sa suo Colon 17, 19 y 21

SE ALQUILA UN ENTRESUELO con serdin.

errors of the latest the state of the expense

en er animo otra sensación que la producida

EDI US OURIUEY, KEZ IN OVINOSIS Y INST ON MA

A instancia del acreedor de Arnaldo Socias y subasta una pieza de fierra con casa, situada en el termino de Selva y lugar de Moscari, denominada Can Salvador, de extensión de unas ciento veinta y cuatro áreas, ó lo que fuere; lindante por Norte y Este con el predio Son Muntaner, por Sur con tierra de Pedro Salva y Arnaldo Soclas y por Este con camino de Binibona; bajo las siguientes condiciones; ila oggishod 2000

1. La finca se trasmite libre de gravamenes y con la extensión que tenga, exceda ó no de la indicada.

20 Los gastos de subasta, remate, escriptura de traspaso, impuesto de derechos reales laude mio, si lo devengare, y demás serán de cargo del

3. El precio debera ser satisfecho en el acto de otorgarse la escriptura de venta, que tendra lugar dentro de los quince días siguientes al re-

Con estas condiciones se rematara la finca a favor del mejor postor, si acomoda la postura.

Tendra lugar la postura ante el Notario resiedente en esta ciudad, D. Rafael Tegories y Palou y en el despacho del mismo, calle de San Sehastian número 7, el día 20 del próximo mes de Juho à las once de la mañana.

### -muoniaVIAJE DE RECREOP d las maravillosas

# Cuevas del DRACH

solomes an TERMINO DE MANAGORES -Ida y vuelta el mismo dia-

Precios de entrada à las mismas: De una has ta cinco personas 7'50 pesetas. Por cada persons ideraumento 1'50 p ogorg obosegam

El guia de las Guevas, vive calle de Arta, nu mero 31, en Manacor, pre al ogeni ensiv

TIPOGRAPÍA CATÓLICA BALEAR, SANTO GEISTO, 20.